

Ministra autoriza incremento de Bs 1 la bolsa de leche fluida

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó ayer que el Gobierno autorizó a la industria subir en 1 boliviano el precio de la bolsa de 947 ml de leche fluida para el consumidor final.

El incremento fue autorizado a pesar de que en noviembre, cuando los productores negociaban un mejor pago por su producto, Morales afirmó enfáticamente que el costo para el público no se elevaría.

La leche PIL natural fresca de 947 ml tendrá un precio de Bs 6; la bebida láctea de 120 ml de consumo personal mantendrá su precio de 0,50 centavos; el yogur bebible de 80 ml se incrementará de 0,50 centavos a 0,60 y la leche saborizada de 80 ml ahora costará 0,60 centavos.

Tras la determinación gubernamental, la bolsa de leche blanca de 946 mililitros (ml) que antes tenía un costo de 5 bolivianos ahora vale 6 bolivianos.

Esta decisión fue criticada por algunos sectores sociales como la Federación de Juntas Vecinales de Santa Cruz, donde unos de sus dirigentes dijo que se trataba de un “lechazo” que repercutirá en el precio de otros productos.

“Yo me comprometí a que la leche cruda, no la leche al público, que se vende a las industrias debía subir de precio en noviembre y lo voy a cumplir”, manifestó Morales en noviembre pasado.

En aquel entonces, al autorizar el incremento en el precio que se paga al productor, Morales dijo que “hay una gran industria nacional, casi monopolio, que es la PIL y la PIL debe soportar la diferencia del precio”.

Sin embargo, ayer justificó el incremento indicando que el precio al consumidor final no varió en los últimos 8 años a pesar de que se subió dos veces, en 2011 y este año, el precio de la leche cruda que se paga al productor.

Morales aprovechó el anuncio de ayer para presentar el nuevo producto de leche blanca líquida “Elías” de 800 ml que cuesta 5 bolivianos. “Hemos creado este producto para que nadie salga dañado de un inevitable incremento del precio de la leche, porque de lo contrario, si mantuviéramos un precio de 5 bolivianos o 5,50 varias industrias pequeñas quebrarían”, indicó.

El sector industrial considera que el incremento debió ser mayor, pero reconoce que esto hubiera ocasionado una disminución en las ventas del producto.

“En función de los costos, idealmente (el incremento) tendría que haber sido más; pero (por) el tema del poder adquisitivo (no se pudo). Ya era definitivamente insostenible que no se suba el precio”, dijo el presidente de la Asociación Nacional de Industriales Lecheros (Andil), Edwin Valverde.

Sobre la leche fluida “Elías”, Valverde dijo que sin duda afectará la venta de la industria lechera y anunció que para hoy está prevista una reunión interna de Andil para “evaluar el tema”.

A pesar del incremento permitido, Valverde dijo que el Gobierno debería apoyar a la industria en temas la promoción para incrementar el consumo y tener mayor volumen de ventas que permita bajar costos.

Cochabamba repunta en cría de cerdos

La alimentación balanceada, el cuidado en la crianza y la mejora genética han conseguido que, en poco tiempo, Cochabamba logre repuntar en la producción de lechones pero también en calidad después de Santa Cruz, según datos de la Asociación Departamental de Porcinocultores (Adepor).

Para que la gente conozca estos avances y sobre todo para impulsar el consumo de carne de cerdo certificada y a menor precio, la Adepor de Cochabamba realizará este fin de semana la primera Feria de la Carne de Cerdo con Registro Sanitario.

El evento tiene el apoyo del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras y del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag)

En la feria, que se realizará este sábado 13 y domingo 14 en el campo ferial de Alalay, los visitantes podrán comprar el kilo de carne con un 20 a 25 por ciento de descuento al costo real que se cobra en los mercados, pero además los propietarios de restaurantes y locales podrán hacer reservas al por mayor para las fiestas de fin de año.

“La cantidad de carne que se va a poner a disposición es un cupo limitado, porque es una primera experiencia. Nosotros, como Adepor, manejamos el tema de inocuidad y no podemos llevar mucha carne a exponer por higiene”, indicó el presidente de Adepor, Alfredo Torrico.

El sector porcicultor atravesó dificultades en 2013 por el incremento del alimento para los animales, lo que redujo en 40 por ciento el abastecimiento de carne de cerdo para esta temporada. A pesar de eso, Torrico dijo que se hizo todos los esfuerzos y se logró repuntar en producción.

“Nosotros prácticamente criamos con genética mejorada. Actualmente hay 225 productores o granjas de cerdo, de los cuales se maneja un parámetro de casi 15 mil hembras reproductoras a nivel departamental”, indicó.

Las granjas se encuentran en Quillacollo, Sipe Sipe, Vinto, Sacaba y en varios municipios del valle alto.

La representante del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, María Elena Gonzales, dijo que el objetivo de la feria es apoyar al sector para que pueda certificar sus granjas y, paralelamente, ofrecer a la población carne sana además de incentivar en la población el consumo de esta carne.

En el evento se realizarán talleres de cocina, degustaciones y también una rueda de negocios con el fin de generar mayor movimiento económico y, sobre todo, abrir y concretar más mercados para este tipo de carne.

BM financia obras agrarias resistentes

El Gobierno firmó ayer un convenio con el Banco Mundial para aplicar en el país un programa de “resiliencia climática”, que consiste en ejecutar obras en riego y agricultura para que “sean resistentes a las lluvias, inundaciones y a los cambios de temperatura”.

El programa piloto tendrá una inversión de \$us 71,4 millones y abarcará a 45 municipios de Cochabamba y Santa Cruz, explicó ayer la ministra de Planificación, Viviana Caro. El Ministerio de Medio Ambiente y Agua llevará adelante este programa desde 2015.

La CAO reforma artículo y Roda va a reelección

Al menos 93 de 105 delegados de sectores productivos incluidos en la lista que debían asistir al congreso extraordinario de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) admitieron la modificación del artículo 28 del estatuto orgánico de la institución que impedía a los actuales miembros del directorio postularse a una nueva elección.

Al cabo de dicho encuentro, a decir de varios delegados de sectores que participaron del congreso, se decidió reformar dicho artículo para viabilizar la aspiración de candidatura de Julio Roda y de los miembros que lo acompañan en el directorio en las elecciones programadas para febrero de 2015.

Al respecto, Roda indicó que la reforma del artículo fue aprobada por la mayoría de los delegados de los sectores agropecuarios afiliados a la organización.

De igual forma, anunció que en retribución al amplio respaldo recibido en el congreso se presentará a los comicios programados para febrero para buscar la reelección en la titularidad del directorio de la CAO.

Aclaró que buscará un nuevo mandato para agilizar los temas pendientes en la agenda productiva, tales como la ampliación de dos a cuatro años de la Función Económica Social (FES) y el acceso a la biotecnología para maíz, soya y algodón.

Respecto a trascendidos en sentido de que el sector oleaginoso se opone a la reelección, el titular de esta organización productiva, Demetrio Pérez, indicó que por un tema de responsabilidad y de continuidad del trabajo del actual directorio de la CAO la institución que preside se sumó al consenso mayoritario de continuidad de Roda. Dijo que el apoyo fue acordado por el directorio de la Anapo